



LA REGIÓN CARIBE DE LA COORDINADORA LATINOAMERICANA DE ORGANIZACIONES DEL CAMPO (CLOC-LA VÍA CAMPESINA) EN SOLIDARIDAD CON VENEZUELA, CUBA, NICARAGUA Y PUERTO RICO DECLARACIÓN DE PRENSA

Las organizaciones campesinas de la CLOC-LVC-CARIBE, en su asamblea regional en la frontera norte entre República Dominicana y Haití durante los días del 1 al 3 de septiembre de 2025, nos unimos a la solidaridad internacionalista y **EXPRESAMOS nuestro apoyo con los pueblos de Venezuela, Cuba, Nicaragua y Puerto Rico**, donde el imperio estadounidense amenaza la soberanía y la vida de sus habitantes, lo que atenta contra los acuerdos regionales que proclaman a América Latina y el Caribe como Zona de Paz. Estos pueblos constituyen un pilar en el desafío al sistema capitalista en su proyección hacia el Socialismo.

RECHAZAMOS de manera rotunda las amenazas de intervención estadounidense como corolario de la reiterada y sistemática política agresiva contra la Patria Bolivariana, desde el criminal bloqueo y sanciones impuestas hasta las acciones terroristas y conspirativas internas. Fieles a los principios de libertad, soberanía y autodeterminación de los pueblos y naciones del mundo, defendemos el legítimo derecho que tiene la República Bolivariana de Venezuela a su libre determinación de elegir su propio destino.

DEMANDAMOS a las Naciones Unidas y al Consejo de Seguridad, exigir a Estados Unidos, el respeto a las leyes y normas emanadas de esas instituciones en diferentes momentos y escenarios y la necesidad de la convivencia en paz de las naciones que conforman la sociedad moderna del planeta.

RECHAZAMOS los argumentos empleados por el imperio y su representante Donald Trump de desplazar barcos de guerra, submarinos nucleares y misiles en las costas venezolanas y del Caribe con el pretexto de combatir los carteles del narcotráfico en la región. El mundo conoce que los Estados Unidos no enfrentan desde su propio territorio este flagelo de la humanidad, donde sobrepasan los 50 millones de consumidores de drogas y otras sustancias. Además, el tráfico interno se ha convertido en un negocio lucrativo que amasa los capitales de grupos poderosos de esta nación.

EXPRESAMOS nuestra más profunda solidaridad con el pueblo cubano, que sufre las devastadoras consecuencias del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el imperialismo estadounidense. Una política que utiliza los alimentos como estrategia de guerra para debilitar y someter a una nación soberana. Condenamos enérgicamente esta inhumana y cruel agresión. Hacemos un llamado urgente a todas las organizaciones sociales del mundo a comprometerse de manera real y efectiva con la solidaridad internacionalista. Instamos a lanzar una campaña para hacer llegar alimentos y medicinas, luchando contra estas injusticias y apoyando activamente al pueblo cubano en su lucha por la dignidad y la justicia.

RECONOCEMOS Los avances de la Revolución Sandinista en su segunda etapa, a través de sus programas y políticas públicas de desarrollo social y reducción de la pobreza.

Además de modelos de salud pública, educación gratuita, más de 99% de electrificación de sus territorio y las mejores carreteras de la región centroamericana, es un país que ha logrado alcanzar un 95% de soberanía alimentaria. Rechazamos las sanciones contra Nicaragua y las noticias falsas que circulen en las redes sociales basados en el odio, que intenten desestabilizar al país y desacreditar a su gobierno. Llamamos a los gobiernos extranjeros a respetar la soberanía de este digno país centroamericano.

MANTENEMOS nuestra solidaridad y compromiso con la lucha histórica a favor de la descolonización, liberación e independencia de Puerto Rico. La CLOC-Vía Campesina manifiesta su solidaridad con el pueblo boricua en el rechazo a la “Junta de Control Fiscal” colonial que funciona como un gobierno dictatorial sobre el archipiélago a favor de los intereses de Estados Unidos. El pueblo de Puerto Rico tiene el derecho de decidir su propio presente y futuro sin la interferencia del imperialismo.

RECHAZAMOS la manipulación mediática que busca la desestabilización en América Latina y el Caribe, la desinformación y división entre nuestros pueblos.

DEFENDEMOS y respetamos la soberanía de las naciones de América Latina y el Caribe que deben ser Zona de Paz y libre de agresiones imperialistas.

**¡VENEZUELA NO ES UNA AMENAZA, ES UNA ESPERANZA!
¡CUBA SI, BLOQUEO NO! ¡CUBA SI, BLOQUEO NO!
¡SOLIDARIDAD CON NICARAGUA!
¡VIVA PUERTO RICO LIBRE!**

Dajabón, República Dominicana, 3 de septiembre de 2025